
              
 
Gemeinde Bohmte    

Der Bürgermeister 

Fachdienst 3 

Frau Lösche-Uhtbrok         12.02.2024 

 

Protokoll Lenkungsgruppe Kinder- und Jugendkonzept 

 

Ort:  Bohmter Kotten 

Datum: 30.01.2024 

Zeit: 17.00 Uhr- 17.50 Uhr 

Protokollführerin: A. Lösche-Uhtbrok 

 

Teilnehmer: 
- Frau Jana Nega, Jugendpflege der Gemeinde Bohmte, Kinderhaus Wittlager Land 
- Frau Ann-Katrin Märtin, Schulsozialarbeit Kinderhaus Wittlager Land 
- Herr Martin Schütz, Ratsmitglied SPD 
- Frau Rafaela Harmeyer, Kita St. Johannes Bohmte 
- Frau Nicole Bussmann, Kita St.Matthäus 
- Herr Niklas Goedejohann, Jugendtreff Bohmte  
- Frau Janina Weinberg 
- Frau Birgitt Oleschläger; Wilhelm-Busch-Schule 
- Frau Jane Bronswick, Leitung Kita Hummelhof 
- Frau Alexandra Lösche-Uhtbrok, Gemeinde Bohmte 

 
 
Bericht der Schulsozialarabeit (Frau Ann-Katrin Märtin) 
 
Frau Märtin informiert, dass für diese Sitzung kein richtiger Bericht wie bislang gehalten werde. 
 
In einer vorgestellten Präsentation führen die Mitarbeiter des Kinderhauses Wittlager Land 
aus, dass ihr Arbeitgeber als Träger der Leistungen im Rahmen des Kinder- und 
Jugendkonzeptes der Gemeinde Bohmte beantragt habe, das Budget aufgrund von 
Lohnsteigerungskosten aufzustocken. 
Leider habe man den Antrag seitens der Gemeinde abgelehnt. Seitens des Kinderhauses 
Wittlager Land würde man daher vorschlagen, um ein gerechtes Gehalt zahlen zu können, 
dass die Schulsozialarbeit an der Oberschule in Bohmte bei gleichbleibendem Budget 
eingespart werde. Lt. der rechtlichen Regelung des Landes Niedersachsen müsse das Land 
Niedersachsen eine bedarfsgerechte Schulsozialarbeit sicherstellen. Somit würde die 
Schulsozialarbeit im Aufgabenbereich des Landes Niedersachsen liegen. 
 
Frau Lösche-Uhtbrok erwähnt, dass man im Rahmen der letzten Sitzung der Lenkungsgruppe 
über ein ganzheitliches Medienkonzept gesprochen habe. Dies sei von allen Seiten (Schule, 
Kita etc.) sehr gewünscht worden und für sinnvoll gehalten worden. Frau Märtin erklärt, dass 
der Umgang mit Medien bereits im Konzept der Arbeit integriert wurde.  
 
Auf Nachfrage von Frau Lösche-Uhtbrok erwähnt Frau Märtin, dass die Schulsozialarbeit 
ansonsten die gleichen Thematiken wie bisher bearbeite.  
 



              
 
 
Bericht der offenen Kinder- und Jugendarbeit (Jana Nega) 
 
Frau Nega erwähnt, dass man lt. Vorschrift des Landkreises Osnabrück mindestens eine halbe 
Stelle für die offene Jugendarbeit vorhalten müsse. Dies sei jedoch für die Sicherstellung einer 
entsprechenden offenen Jugendarbeit in der Gemeinde Bohmte zu wenig. 
 
Bis zum Jahr 2018 habe man 70 Stunden wöchentlich für die offene Jugendarbeit zur 
Verfügung gehabt. 
In der offenen Jugendarbeit sei die Partizipation sehr vielfältig. Eine weitere Reduzierung der 
Stunden könne nicht erfolgen. Es sei derzeit schon sehr schwierig mit der zur Verfügung 
stehenden Zeit die Kinder- und Jugendarbeit entsprechend durchzuführen. Fachkräfte seien 
zudem angemessen zu bezahlen. In diesem Spannungsfeld würde man sich derzeit aufhalten. 
 
Der geltende Vertrag mit dem Kinderhaus Wittlager Land habe man 2021 verhandelt. Somit 
seien die Gehaltssprünge der letzten 2 Jahre nicht im Budget einkalkuliert. 
 
Frau Lösche-Uhtbrok merkt an, dass die Lenkungsgruppe nicht das Gremium sei, die 
Vertragsverhandlungen im Bereich des Kinder- und Jugendkonzeptes zu führen. 
 
Herr Schütz erwähnt, dass die Gemeinde Bohmte sich derzeit in finanziellen schwierigen 
Zeiten befinde wie viele andere Kommunen auch. Deshalb könne man neue vertragliche 
Regelungen, die zusätzliche Kosten implizieren, nicht zustimmen. In dem Haushalt 2024 habe 
man ein Konsolidierungskonzept mit Einsparungen und Steuererhöhungen vorlegen müssen, 
um eine Genehmigungsfähigkeit des Haushalts 2024 zu erreichen. Somit sei die Gemeinde 
auch in der Verantwortung weitere Kosten zu vermeiden. 
 
 
Projekte: 

Frau Lösche-Uhtbrok erwähnt, dass das Jugendbeteiligungsprojekt Dirtpark Bohmte 

demnächst konkret an den Start gehen werde.  

Info: 

25.02.2024 eine Reise zu den Dirtparks in der Umgebung 

03.03.2024 Planungsworkshop im Jugendtreff an der Jahnstraße 

 

Sonstiges: 

Herr Schütz fragt in die Runde, ob man diese Runde (Lenkungsgruppe) als ein hilfreiches 

Format betrachte im Rahmen des Kinder- und Jugendkonzeptes. 

Frau Bronswick erwähnt, dass man hier die ein oder andere Information erhalte, die man so 

nicht erhalten könne.  

Weiterhin merkt Herr Schütz auch an, dass man mit der Überarbeitung des neuen Kinder- und 

Jugendkonzeptes zeitnah starten müsse, um eine rechtzeitige Vergabe des neuen Vertrages 

zu gewährleisten.  

 

Lösche-Uhtbrok 

Protokollführung 


